

BAB II

PERANG KHONDAQ

A. Latar Belakang Perang Khondaq

Kiranya patut diketahui bahwa sejak Rasulullah SAW dan kaum muslimin berhasil menduduki Madinah selama delapan bulan, tergoreslah jiwanya ingin mendudukkan posisinya hendak mengembalikan citra keganasan, penindasan, pengusiran dan perampasan harta-kekayaan yang pernah dibakukan oleh orang kafir Quraisy Mekah sewaktu menyampaikan risalah Allah SWT.¹⁶ Oleh karena, agar terrealisir harapan itu, maka timbullah peperangan arinya yang mendorong peperangan badar pertama ; dalam perang itu kaum muslimin menampakkan kembali atas kekuatannya di kalangan mereka, supaya tidak berbuat semena-mena.¹⁷ Sudah barang tentu mereka harus berant menanggung resiko sesuai dengan imbalan yang pernah dilakukan semula.¹⁸

Pada bulan Rajab tahun ke 2 H (Januari 624 M), terjadilah pertumpahan darah pertama antara kaum Muslimin dengan kaum kafir Quraisy. Pertumpahan darah itu

¹⁶ Rus'nan, Lintasan Sejarah Islam Di Zaman Rasulullah SAW, Pon. Micskoana, Semarang, hal. 179.

¹⁷ Zainol Abidin Ahmad, H., Op. cit., hal. 179. *Konsep: politik dan ideologi Islam* *Ibid.*

¹⁸ W. Montgomery Watt, Muhammad Nabi dan Negerawannya, (Alih bahasa Djohan Effendi, Kuning Mas, Jakarta, hal. 187.

Disamping itu pula beliau sering kali mengundang para shahabatnya untuk diberi santapan rohani ; bahwa berjuang membela agama Allah adalah syahid baginya, hal itu merupakan panutan yang tidak boleh ditinggalkan , akhirnya mereka bertambah menentumkan semangatnya untuk maju menyerbu ke wilayah pertahanan musuh, sehingga terjadilah perlawanan sengit yang membawa akibat pertumpahan darah di tengah-tengah lautan debu yang dihamburkan oleh derap kuda dari kedua belah pihak, akhirnya hanya tinggal menanti datangnya janji Allah yang akan diberikan kepada pemenang, dan imbalannya syurga di akhirat.

Perlawanan sengit telah berlalu dengan menghabiskan masa singkat antar dua belah pihak, di mana keduanya saling menghidangkan nyawanya, namun kaum muslimin lah yang membawa nominasi terakhir dengan terpenggalnya leher pembesar-pembesar dan beberapa pasukan Quraisy.

Betapa kagumnya sisa-sisa pasukannya yang masih hidup setelah melihat bangkai pembesarnya, seketika itu lah mereka takkan mengulang mengejar kembali, sehingga terpaksa lari tunggang langgang.

Demikian akhir perang itu selalu membawa kesan positif bagi kaum muslimin setelah meninggalkan ujian yang menyedihkan menuju Madinah dalam keadaan aman, sehingga kehidupan mereka tidak akan diganggu lagi oleh kafir Quraisy.

Tapi kaum muslimin setelah mencapai kemenangan bukannya bebas mutlak dari gangguan, namun beliau lebih

Namun kekuatan kaum muslimin tak semudah yang di bayangkan oleh kaum kafir Quraisy, betapapun makar yang dicacikan kepada kaum muslimin , maka kaum muslimin- tetap merekonstruksikan kembali pasukannya, dan tetap menunjukkan semangat kepahlawanannya, kemudian Rasul bersama kaum muslimin berangkat menuju " Hamraul Asad " yaitu suatu suatu tempat yang berdekatan dengan pasukan kaum kafir Quraisy yang akan pulang ke Madinah.

⁵⁶Muh, Al Ghazali, Op cit, hal.473.

Artinya :

Sungguh pada diri Rasulullah itu terdapat suri tau-
ladan yang baik. ⁹⁰

Program Rasulullah dalam pembuatan parit itu se-
muanya dibebankan kaum muslimin; setiap 10 orang dibeba-
ni tugas menggali 40 hasta, dan panjangnya kira-kira 500
hasta, dalamnya sampai 10 hasta, sedang lebarnya 9 ke-
atas. ⁹¹

Pekerjaan itu dapat diselesaikan selama 6 hari. ⁹²
Lalu beliau menyusun persiapan, agar rumah penduduk yang
berdekatan dengan jurusan musuh supaya dikosongkan, wa-
nita dan anak-anak diletakkan di daerah pegunungan yang
jauhnya kira-kira 2 farsah (16 km) dari parit itu. ⁹³

Penggalian parit itu seluruh kaum muslimin tidak
mengenal waktu, karena mereka insaf, bahwa musuh yang
akan menyerang kota Madinah dalam tempo sesingkatnya pas-
ti datang. ⁹⁴

Demikian itu menunjukkan kekompakan dan solidari-
tas mereka dalam menghadapi musuh yang akan datang, na-

⁹⁰ Departemen Agama RI., Op. cit., hal. 670.

⁹¹ Munawar Kholil, Op. cit., hal. 10.

⁹² Haikal, Op. cit., hal. 40.

⁹³ Munawar Kholil, Op. cit., hal. 12.

⁹⁴ Abul Hasan Ali Al Hasany An Nadwy, Op. cit., hal.

Sedangkan dari golongan kaum Musyrikin terbunuh - dalam medan perang berjumlah 3 orang yaitu ; Munabbah bin Abdul Abdari (kena panah kemudian mati di Mekah) Nafal bin Abdillah Al Makhsumi dan Amru bin Abdu Wudin di tambah 700 terbunuhnya kaum Yahudi Banu Quraidhah. 119

Demikianlah jalannya perang Khondaq yang dapat penulis sajikan, bahwa akhir perang tersebut yang mendapat nominasi unggul adalah kaum muslimin.